
本报讯 国有企业是我区
经济社会发展的重要力量，在
金坛跨越发展、快速崛起的征
程中，发挥着不可替代的作用。
4月 7日，我区召开深化国有企
业改革部署会，区委书记狄志
强要求全区上下进一步明确深
化国有企业改革的方向、目标、
任务，进一步统一思想认识，推
动改革举措落细落地落到位。
区委副书记、区长沈东主持会
议，王跃中、陈锁龙、刘国新等
区领导参加会议。

会议明确，进一步深化国
有企业改革，推进国有企业治
理体系和治理能力现代化，推
动政企分开和建立完善现代企
业制度。日前，区委常委会会
议审议通过《江苏金坛投资控
股有限公司高质量总体方案

（2020-2025年）》《江苏金坛建
设发展有限公司高质量总体方
案（2020-2025年）》，对国有企
业的发展定位及主要任务、业
务布局、运营机制、职权划定等
提出明确要求。

狄志强指出，深化国有企

业改革是小切口、大改革，不仅
关系到融资、投资，也关系到政
府债务管控和风险把控，更关系
到治理体系优化完善和国有企
业在金坛跨越发展中的作用发
挥。全区上下要统一思想、深化
认识，推动改革方案落地落实、
富有成效，为金坛跨越发展、快
速崛起防范风险、提供支撑。

就深化国有企业改革，狄
志强提出五点要求：

一要在提高认识中把握国
有企业改革方向。坚持实体
化，推动国有企业成为项目实
施平台。坚持市场化，推动国
有企业实现政企分开、投资必
有回报。坚持混合化，放大国
有资本的功能，增强国有经济
的活力。坚持集团化，强化资
源的整合能力，提高资源的使
用效率。坚持法人化，以企业
法人制度为主体，建立完善现
代企业制度。

二要在统一思想中落实国
有企业改革举措。从债务管
控、持续发展、运行效益来看，
国有企业改革势在必行。要通

过改革推动国有企业进一步盘
活存量资产，提高业务效益，实
现国有资产保值增值。要通过
改革将国有企业整合成大集
团，发挥资源的最大效益，最大
限度降低融资成本、减少资金
支出、保证风险防范。要通过
改革推动国有企业市场化转
型，明晰管理权责，激发活力和
效率。

三要在担当作为中加快国
有企业改革步伐。推进改革举
措要坚持能快则快，6 家区管
国有公司要分别列出年度改革
计划表，用 3 年时间建立一套
完整的国有企业运行机制。涉
及国有股权划转、高级管理层
和运营部门人员到位等重点举
措，本月底前要全部完成，确保
做到人心不散、工作不断。此
外，国有资产监管事项清单、混
合所有制企业改革方案、闲置
资金调剂使用办法、区管国有
公司考核意见等配套制度要加
快完善到位。

四要在提升能力中发挥国
有企业支撑作用。国有企业领

导班子干事创业，靠的是“眼
界”，拼的是“精神”。要更多思
考如何把一件事干成，把一项
工作干好，努力做到头脑清醒、
业务精通、实干创新、尽职尽
责、团结协作、廉洁自律。

五要在支持协同中营造干
事创业的良好氛围。国有企业
负责人要主动争取支持，各板
块各部门要主动积极支持。组
织部门要完善国有企业人才选
拔制度，打通人员晋升和身份
转换通道，让国有企业优秀人
才“进可提、退可回”。要营造
宽松环境，使国有企业人员在
干事创业中“心不累、干有劲”。
要提供发展机会，为国有企业
创造更多市场竞争优势。要提
供优质服务，主动为国有企业
发展当好“店小二”。

就贯彻落实会议精神，沈
东指出，深化国有企业改革，是

推动金坛高质量发展高速度增
长的关键举措。全区上下要强
化认识、服从大局，尽快转变理
念、抓住机遇、有序稳妥、扎实高
效完成各项改革任务。要强化
统筹、协调推进，牢固树立一盘
棋思想，实现上下联动、高效衔
接、协同推进，为国有公司加快
发展注入强大动力。要强化管
理、提升效能，努力提升企业管
理水平和效率，增强抗风险能
力，实现降本增效，为金坛经济
社会高质量发展高速度增长发
挥关键作用，为金坛在苏南板块
快速崛起作出新的更大贡献。

会上，副区长周文俊部署
深化国有企业改革工作。开发
区管委会、直溪镇政府、儒林镇
党委、区财政局（国资办）、区交
通运输局、区住建局、金坛控
股、金坛建设等单位负责同志
分别作交流发言。 臧风华

我区召开深化国有企业改革部署会，区委书记狄志强强调：

以改革激发国有企业的活力和效率
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本报讯 4月 8日上午，
我区召开安全生产专项整
治和督导工作推进会，区委
常委、常务副区长陶伟出席
会议。

今年以来，我区制定了
安全生产警示提示、重要工
作事项督办等 5项制度，印
发了《安全生产专项整治行
动宣传方案》。成立了安全
生产飞行检查组，采取“四

不两直”的方式，常态化对
全区重点行业领域开展检
查。成立了 7 个派驻督导
组，对各板块和相关部门开
展安全生产督导工作，进一
步压实安全生产“三个责
任”，加大安全生产专项整
治和综合治理工作力度。

下一步，我区将全面
开展对各板块、区级机关
重点部门的安全生产督导

巡查工作，严格执行领导
到岗带班、关键岗位 24 小
时值班制度和事故信息报
告制度，加强安全生产监
测预警。进一步厘清消防
安全责任，扎实开展火灾
防控专项整治，建立健全
火灾隐患排查整治工作体
系，夯实消防基础设施建
设，提升全社会防范火灾
事故的能力水平。

陶伟指出，全区上下要
准确把握安全生产特点，坚
决守住安全生产底线，扎实
推进专项整治；严把复工复
产安全关，全面排查治理安
全隐患，扎实开展安全生产
督导，不断压实安全生产责
任，筑牢安全生产防线，把
安全生产工作做实做细做
到位。

徐欢

我区推进安全生产专项整治和督导工作
本报讯 4月 8日，区人大常

委会组织评议小组，对区行政
审批局工作进行评议，区人大
常委会副主任王新辉、冯锁强
参加活动。

近年来，区行政审批局持续
推进“放管服”等各项改革，梳理
涉及市场准入和投资建设领域的
30 项行政许可及 10 项其他权力
事项的职责边界、审批流程等，并
制定了具体实施办法，全区相对
集中行政许可权改革得到稳步推
进；“一门一窗一网”改革形成前
台一窗综合受理、后台分类并联
审批的集成服务模式，目前已实
现“全程网上办”事项 110 项；政
务服务标准化改革向镇村延伸，
以乡镇为民服务中心为主体，梳
理出 213 项为民服务事项；全区
已有 19 个部门 67 个行政许可事
项实现网上预约受理、在线审批；
工程建设项目审批全面实施全程
代办和预审工作，全区营商环境
考核得分位于常州辖市区前列。

与此同时，区行政审批局还
整合建立了统一的公共资源交易
平台，规范管理交易秩序，加快推
进线上线下技术深度融合，拓展
应用“互联网+”，全力打造“审批
事项少、办事效率高、服务质量
优、群众获得感强”的一流政务服
务形象。

会议要求区行政审批局努力
打造更加优质、高效、便捷的政务
服务，推动金坛高质量发展高速
度增长走在常州辖市区前列。
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礼赞弄潮人·金坛优秀企业家风采录

晨风集团紧扣一流的
产品品质、高效的生产效
率、市场(客户）的快速反
应，从战略上完成了布局与
调整，在新一轮的体系化竞
争中实现创新发展。截至
目前，该企业员工复工率
100%，还新招聘了多名员
工，对完成今年的目标任务
充满信心。

臧风华 文/摄


